

## Statistik und Jahresbericht 2022

Jahr	2019	2020	2021	2022
<b>Aktive Kunden *</b>	970	561	600	<b>625</b>
<b>Schülerkarten *</b>	555	366	418	<b>425</b>
<b>Bibliotheksbesuche</b>	7'899	7'776	8'761	<b>9'964</b>
<b>Transaktionen (inkl. Ausleihen)</b>	40'193	40'332	45'839	<b>48'704</b>
<b>Ausleihen</b>	19'799	17'282	20'183	<b>20'230</b>
<b>DibiOst-Ausleihen</b>	1'907	1'528	2'226	<b>1'910</b>
<b>Anzahl Medien**</b>		8'449	9'363	<b>9'694</b>
<b>Neu erfasste Medien</b>	1'160	1'182	1'196	<b>1'167</b>
<b>Medienerwerbskosten</b>	23'000	23'000	23'000	<b>23'000</b>
<b>Makulierte Medien</b>	577	425	544	<b>856</b>
<b>Anzahl Veranstaltungen***</b>				<b>10</b>

\* Ab 2020 werden Schülerkarten und Aktive Kunden separat aufgeführt.

\*\* 2020 neu eingeführter statistischer Wert

\*\*\* 2022 neu eingeführter statistischer Wert

## **Rückblick auf Statistik 2022**

Trotz Covid-Zertifikatspflicht in den ersten Monaten des Jahres, konnten 2022 die Bibliotheksbesuche (um satte 13 Prozent!) und die Ausleihen gesteigert werden.

Die Schulausleihen und die Anzahl der Veranstaltungen (z.B. mit Einführung von «Bibliotheksweekend» und «Buchstart») nehmen stetig zu.

Die Bibliothek Oberrieden wird erfreulicherweise immer mehr auch ein Ort der Begegnung und des Austauschs.

## **Schule**

Wir freuen uns sehr, dass die Lehrpersonen mit ihren Klassen die Bibliothek rege besuchen. Die Schulklassen können die Bibliothek auch als Arbeitsplatz und für Projektarbeit nutzen und sollen sich bei uns wohl fühlen. Unser Medienangebot ist hochwertig und vielfältig und die Medienwünsche der Schülerinnen und Schüler sowie der Lehrpersonen werden – so weit wie möglich – bei Neukäufen berücksichtigt.

## **Veranstaltungen**

Kamishibai: Im Frühjahr und Herbst erzählte Irène Blum Kamishibai-Bilderbuchgeschichten in der Bibliothek. Auch Kinder aus dem Hort momina und aus der Kita Freihofstrasse kamen mit ihren Betreuerinnen dazu. Der Kamishibai-Zauber sprang auf Klein und Gross über.

BiblioWeekend – ein Wochenende der Bibliotheken der Schweiz: Im Rahmen des ersten BiblioWeekend war die Bibliothek am Samstag und Sonntag (26./ 27. März 2022) geöffnet, es wurde gemalt, gebastelt und gespielt, ausserdem wurden zwei Kamishibai-Theater aufgeführt. Zusätzlich wurde in Kooperation mit den Bibliotheken der Region die «Bibi by bike-Tour» angeboten.

Schweizer Vorlesetag: Am fünften Vorlesetag, dem 18. Mai 2022, war in der Bibliothek und Schule Oberrieden vorlesen angesagt. Die Vorleserinnen – Eliana Fetz, Gabi Haller, Manuela Ladner – versprühten mit ihren Vorleseaktionen bei Kindern und Jugendlichen viel Leselust und -freude.

Buchstart: Im Herbst konnten wir Melanie Schildknecht dafür gewinnen, erste Buchstart-Veranstaltungen jeweils am Samstagmorgen in der Bibliothek durchzuführen. Buchstart ist ein Projekt zur Frühsprachförderung und zur ersten Begegnung von Kleinkindern mit Büchern. Die Veranstaltungen haben so grossen Anklang gefunden, dass ab 2023 regelmässig Buchstart in der Bibliothek stattfinden werden.



### **Personal**

Unsere langjährige Bibliothekarin Gabi Haller hat auf Ende August gekündigt. Wir danken Gabi ganz herzlich für ihr grosses und langes Engagement für die Bibliothek und sind froh, dass sie uns in Zukunft als Springerin erhalten bleibt.

Seit Ende August arbeitet Sarina Meier neu als Mitarbeiterin in der Bibliothek und hat sich bereits gut eingelebt.

### **Weiterbildung**

Manuela Waeber hat von April bis Juli den achttägigen Bibliothekskurs «Vertiefungskurs Bibliotheksmanagement» in der ZB Zürich besucht und erfolgreich abgeschlossen.

### **Dank**

Für die stärkende und impulsgebende Zusammenarbeit möchte ich mich herzlich bedanken bei Jacqueline Weber und Philipp Müller.

Dank geht natürlich an die Bibliothekarinnen, die die tägliche Bibliotheksarbeit mit Herzblut erledig(t)en: Gabi Haller, Manuela Ladner und Sarina Meier. Eliana Fetz-Bäumle sei gedankt für die Bibliothekseinführungen und den Brückenschlag zur Oberstufe. Irène Blum und Melanie Schildknecht danke ich für die schönen Kamishibai- und Buchstart-Veranstaltungen, die Kinder und Eltern in Scharen in die Bibliothek bringen und begeistern.

Ein besonderer Dank geht an die Lehrpersonen sowie die Schülerinnen und Schüler von Kindergarten bis Oberstufe, die mit ihren Besuchen die Bibliothek bereichern und in die Zukunft führen.

Oberrieden, 14. April 2023, Manuela Waeber